
Diputado  Esteban  Velásquez
(FRVS): “Ante esta licitación
forzosa del litio, o seguimos
con  un  modelo  extractivista
que es lo que plantea Piñera,
o  vamos  con  un  modelo  de
desarrollo sustentable que es
lo  que  buscamos  junto  al
presidente electo Boric”
Junto representantes del Consejo de Pueblos Atacameños, el
diputado  y  senador  electo  por  la  región  de  Antofagasta,
Esteban Velásquez, ratificó hoy su compromiso con la defensa
del litio y las comunidades aledañas al Salar de Atacama, ante
la inminente licitación forzosa del mineral no metálico que
busca concretar el gobierno.

Al respecto, el regionalista planteó de entrada la dicotomía
que representa esta licitación, señalando que “la cuestión
aquí ante esta licitación forzosa es clara, o seguimos con un
modelo extractivista, o vamos con un modelo de desarrollo
sustentable”.

“No le podemos pedir a Piñera hoy día lo que no hizo o lo que
no cree, ni al ministro de Minería quien incluso legítimamente
puede  creer  en  este  modelo  y  podrían  estar  hasta  bien
inspirados en este modelo. No obstante, vamos a ocupar todas
las herramientas que hoy día tenemos a mano para retardar esta
licitación, porque claramente confiamos en el gobierno electo
de  Gabriel  Boric,  a  quien  respaldamos,  pues  él  tiene  un
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concepto distinto respecto al uso y manejo de los recursos
naturales,  y  por  eso  es  tan  importantes  usar  todos  estos
instrumentos hasta que asuma el nuevo presidente, el 11 de
marzo, porque sin duda viene una fuerza distinta que sabemos
estará del lado de las comunidades”.

En esta misma línea, Velásquez explicó que “la defensa de
nuestros  recursos  naturales  implica  la  defensa  de  las
comunidades que viven alrededor de los salares, hace pocos
minutos  respaldamos  unánimemente  la  protección  de  las
turberas, humedales, pequeños santuarios de la naturaleza, hoy
día tenemos que darnos cuenta que en el Desierto de Atacama
donde viven miles y miles de personas de comunidades andinas,
los salares tienen relación directa con estas comunidades. A
veces da la sensación que el desierto lo soporta todo, pero no
es así, y las comunidades hoy día del Consejo de Pueblos
Atacameños lo ha dicho con claridad, porque esto podría ser un
ecocidio”.

Finalmente,  el  diputado  y  presidente  de  la  Comisión  de
Minería, adelantó que está toda su disponibilidad para de
debatir  cuanto  antes  los  proyectos  que  fueron  declarados
admisibles  hoy,  entre  ellos  el  que  busca  postergar  toda
licitación hasta la publicación en el Diario Oficial de la
Nueva Constitución, “por lo tanto apenas se de cuenta en la
sala, nosotros vamos a cumplir con el reglamento pertinente y
si  mañana  se  da  cuenta,  con  toda  seguridad
mañana  mismo  estaremos  discutiendo  este  proyecto  en  la
Comisión de Minería como corresponde”.


